

APPORTER UNE CONTRIBUTION SPÉCIALE AU MONDE

allant de 1945 à 1989. Or, le Livre blanc de la défense de 1994 ne prévoyait pas cette augmentation de l'activité. Depuis quelques années, des membres des Forces canadiennes sont déployés dans le monde entier pour participer à des missions aussi complexes que dangereuses qui éprouvent ses compétences, son entraînement et son équipement. Certains ont fait le sacrifice ultime, et beaucoup d'autres ont été blessés.

L'image qui résume la situation opérationnelle actuelle des Forces canadiennes est celle d'une « guerre en trois volets ». De plus en plus, il y a chevauchement des tâches dans les missions que l'on demande au personnel d'accomplir. Il arrive que, dans une même ville, des militaires se battent contre des milices bien armées dans un quartier, mènent des opérations de stabilisation dans le quartier voisin, et apportent des secours humanitaires et une aide à la reconstruction deux pâtés de maisons plus loin. Ils doivent parfois passer très rapidement d'une tâche à l'autre. Les Forces canadiennes ont bien montré leur capacité à faire la guerre à trois volets dans divers théâtres, de la Bosnie à l'Afghanistan. Les réinvestissements du gouvernement dans les Forces canadiennes permettront de nous assurer qu'elles continueront de jouir de leur réputation de polyvalence bien méritée dans ces environnements complexes.

La frontière entre les questions nationales et internationales continuant de s'estomper, la politique de défense et de sécurité du Canada doit changer. Aujourd'hui, les premières lignes s'étirent des rues de

Kaboul aux voies ferrées de Madrid et passent par nos propres villes canadiennes. Face aux nouvelles menaces, le Canada adoptera une approche clairvoyante et intégrée englobant tous les ministères et tous les paliers de gouvernement, et visant à protéger les Canadiens et à contribuer à la sécurité mondiale. Devant l'éventail des défis à relever et la gamme des parades possibles, le gouvernement du Canada cherchera à se distinguer sur trois grands fronts : contrer le terrorisme mondial, stabiliser les États en déroute ou fragiles, et lutter contre la prolifération des armes de destruction massive.

Contre le terrorisme

Au cours des cinq dernières années, des réseaux terroristes ont élargi et intensifié leurs attaques contre des civils innocents dans le monde entier. Les attentats commis à New York, à Bali et à Madrid montrent que, même en petit nombre, des terroristes décidés peuvent frapper et semer la mort partout dans le monde avec des moyens relativement modestes. Outre les dégâts directs et la souffrance humaine qui résultent de ces attentats, le terrorisme a des conséquences à long terme. Il peut retarder le développement économique et perturber les axes du libre-échange et du commerce. Il peut déstabiliser des gouvernements ou les pousser à adopter des politiques défensives qui limitent les droits et libertés démocratiques. Il peut détruire l'esprit de compromis fragile tellement essentiel pour régler des différends de longue date.

PRIORITÉ DU GOUVERNEMENT DU CANADA

Contribuer aux efforts déployés par l'ONU, l'OTAN et le G8 pour contrer les organisations terroristes et les couper des réseaux qui les soutiennent.

PRINCIPALES INITIATIVES

- Augmenter les contributions diplomatiques du Canada au règlement de différends régionaux que des terroristes exploitent pour mobiliser leur soutien.
- Insister pour que les conventions internationales sur le terrorisme et son financement soient pleinement appliquées.
- Apporter une assistance technique aux pays prêts à combattre le terrorisme, par le biais d'un nouveau programme de renforcement des capacités antiterroristes, rattaché aux Affaires étrangères.
- Renforcer la capacité des Forces canadiennes de participer à des opérations antiterroristes avec nos alliés.